



QUILPUÉ:
Histórica
inversión en
escuela
Los Molles

| Página 6 |



MAYO ● MES DE LOS ESTUDIANTES: LA VOZ DE SUS PROTAGONISTAS

| Página 4 - 5 |



APS Universal
avanza en Quilpué

| Página 3 |



CMQ firma convenio con
Universidad Playa Ancha

| Página 7 |



Niños y niñas conmemoran
el Día de la Tierra

| Página 8 |



¿CÓMO PUEDO INSCRIBIRME?

SÓLO DEBE PRESENTAR:
• Carnet de identidad
• Comprobante de domicilio que acredite residencia en Quilpué

¿QUIÉN PUEDE ACCEDER A COMPRAR EN NUESTRAS FARMACIAS?
Todo residente de la comuna de Quilpué independiente de su previsión

DISTRIBUCIÓN GRATUITA

Ejemplares disponibles en Centros de Salud,
Farmacias Municipales y CEDAM

Baquedano 960, Quilpué





EL BUEN VIVIR

El Buen Vivir es un concepto practicado por los pueblos originarios de América, y forma parte de los principios que inspiran el accionar de la administración municipal encabezada por la alcaldesa Valeria Melipillán.

Uno de los principales aspectos de esta filosofía es reconocer que la vida es la unión de muchos seres y fuerzas, y que el respeto a todo lo que existe genera relaciones armónicas en la comunidad.

Así, por su directa relación con la valoración y cuidado de la naturaleza, este aspecto ha sido integrado en la Educación Pública de Quilpué de

diferentes formas, como por ejemplo, en la inclusión de temáticas ambientales e interculturales en el proceso formativo de niños, niñas y jóvenes, iniciativa llamada "medioambientalización de la educación".

"Hace algunos años se identifica desde los pueblos originarios el concepto 'sumak kawsay', que significa 'buen vivir' o 'bien común', vinculado a la madre naturaleza para el desarrollo de los pueblos. Este buen vivir quiere y busca la realización del ser humano en su dimensión colectiva y equilibrada, con respeto al entorno donde crece y se desarrolla", señala el secretario general de la Corporación Municipal de Quilpué, Jorge Muñoz Lara.

Por eso, frente a la actual crisis climática (y por ende, social) destacamos los principios del Buen Vivir como una política de desarrollo humano posible, tanto en la educación pública como en todos los otros aspectos que compartimos como sociedad.

Extracto (*)

Vivir Bien o Buen Vivir, es la vida en plenitud.

Es saber vivir en armonía y equilibrio, en armonía con los ciclos de la Madre Tierra, del cosmos, de la vida y de la historia, y en equilibrio con toda forma de existencia.

Y ese justamente es el camino y el horizonte de la comunidad; implica primero saber vivir y luego convivir. No se puede Vivir Bien si los demás viven mal, o si se daña la Madre Naturaleza.

Vivir Bien significa comprender que el deterioro de una especie es el deterioro del conjunto.

() Principios del Buen Vivir*

2024
CAMPAÑA
influenza

VACUNACIÓN
GRATUITA

en nuestros Centros de Salud
(excepto CECOSF El Retiro)

LUNES A JUEVES 09:00 A 16:00
VIERNES 09:00 A 15:00

*Vacunación a párvidos y escolares se coordinará con cada establecimiento

CAMPAÑA
influenza

REACCIONES DE LA VACUNA

Luego de ser vacunado, su hijo o hija puede presentar algunas reacciones leves y transitorias, tales como:

- Inflamación, enrojecimiento y dolor o aumento de volumen en la zona de la inyección.
- Fiebre mayor a 37,5°.
- Decaimiento o dolor de cabeza.

¿QUÉ HACER?

- Dar a tomar bastante líquido.
- Si presenta dolor, mojar un pañito con agua de la llave y colocarlo en el lugar de la punción.
- No abrigar en exceso.
- No tocar la zona donde se ha vacunado.
- Controlar la temperatura.
- Usar medicamentos indicados por el personal de salud en caso de presentar dolor y/o fiebre.

LA VACUNA ESTÁ INACTIVADA PUES NO CONTIENE EL VIRUS, ES DECIR, NO PROVOCAS INFLUENZA

Si presenta un síntoma por más de 3 días o tiene dudas, solicite orientación:
SALUD RESPONDE 600 360 777
www.vacunas.minsal.cl

Quilpué+salud
para la comunidad

¿Sabías que...

...la vacuna contra la Influenza protege de sufrir el cuadro grave de la enfermedad, disminuyendo el riesgo de hospitalización?

Vecinos y vecinas se informan sobre los beneficios de la APS Universal

La alcaldesa Valeria Melipillán ha continuado con su ronda de reuniones con vecinos y vecinas de Quilpué, para dar a conocer y explicar los alcances del ingreso de la comuna al sistema de Atención Primaria de Salud (APS) Universal.

Recordemos que esta iniciativa del Gobierno del Presidente Boric busca proveer de los cuidados de la APS a toda la población que habita, trabaja o estudia en un territorio, sin importar su tipo de previsión.

Asimismo, se busca fortalecer la APS mediante nuevos recursos, para así garantizar el cuidado de toda la población según sus necesidades, de forma oportuna, y con calidad y dignidad en la atención.

En este marco, la alcaldesa Melipillán, junto al equipo de Salud de la Corporación Municipal y del Cesfam Quilpué, se reunieron con el Consejo Local de Salud del consultorio, para abordar este tema y responder las inquietudes de la comunidad.

En la ocasión, la jefa comunal valoró la inclusión de Quilpué como una de las comunas pioneras de esta reforma, calificándola como “muy importante”.

“La universalización va a implicar que va a aumentar la cantidad de usuarios que nosotros vamos a tener la obligación de atender. Y por lo mismo, esta reforma implica una cantidad de recursos que nos va a permitir generar nuevos dispositivos de salud, en sectores donde tenemos un déficit de infraestructura”, explicó la edil.

“Por lo tanto, es una buena noticia, ya que nos va a permitir invertir y generar nuevos dispositivos de salud, y acercar la salud a las personas, que es muy necesario para poder prevenir y evitar que la población se enferme”, agregó Melipillán.

Sobre la reunión con la comunidad, la alcaldesa destacó como “fundamental trabajar con los consejos consultivos, ya que son quienes están más cerca de los vecinos y vecinas. Seguiremos haciendo este tipo de jornadas, ya que para nosotros es muy importante involucrar a la ciudadanía en este proceso”.

En tanto, Carla Leiva, directora del Cesfam Quilpué, dijo que la reunión resultó “super buena, es la primera



apertura que tenemos con nuestras vecinas y vecinos, con nuestros dirigentes, para conversar de qué se trata la APS Universal. Este es el primer diálogo de muchos que vamos a tener”.

Acerca de la recepción de la comunidad a este proceso, la profesional indicó que “han tenido una excelente recepción a lo que les estamos presentando. Como siempre, y como todos, tenían muchas inquietudes, pero creo que pudimos dar respuestas a ellas y generar un clima de colaboración y de participación, que es lo que necesitamos para darle impulso a este proyecto”.

“Contamos con nuestros vecinos y vecinas para que a su vez ellos puedan ayudarnos en lo que es la transmisión de la información y así ir difundiendo esto hacia todos, que vayan conociendo de qué se trata y podamos fortalecer la salud de la comuna”, puntualizó la directora del Cesfam Quilpué.



Mi Viaje Verde en el Colegio Luis Cruz Martínez

Como estudiante, he visto un viaje transformador hacia la sostenibilidad y la conciencia medioambiental. Cada logro que hemos alcanzado como comunidad, ha dejado una huella profunda en mi corazón y en mi comprensión del mundo que nos rodea.



El Sello Medioambiental ha sido un pilar fundamental en la formación de nosotros como estudiantes y comunidad. Desde la educación de las niñas y niños más pequeños hasta la enseñanza media, el colegio ha implementado exitosamente estrategias de educación ambiental. Existe una Certificación Ambiental que ha reconocido este esfuerzo, otorgando al colegio una certificación pública por su compromiso con la sustentabilidad y la protección del entorno natural, otorgándole nivel de Excelencia, así como la obtención de 5 exitosos proyectos:

RECICLA TU ESCUELA (2017): Cuando vi los puntos de reciclaje aparecer en los pasillos, sentí una chispa de esperanza. No éramos solo estudiantes; éramos guardianes del planeta.

HUERTOS BIODIVERSOS (2019): Los invernaderos y el huerto se convirtieron en mis lugares favoritos. Plantar semillas, cuidar las hierbas y observar a los insectos en su hotel nos conectó con la tierra de una manera especial.

ENCUENTRO SOLAR 1.0 (2020): Los paneles solares en la Biblioteca y la prebásica nos mostraron que la energía del sol podía alimentar más que nuestras calculadoras.

ENCUENTRO SOLAR 2.0 (2022): El termosolar que calienta el agua para los baños fue como un abrazo cálido. Saber que estábamos utilizando energía limpia para algo tan cotidiano nos llenó de orgullo.

ECORIEGO ESCOLAR (2024): El uso eficiente del agua se convirtió en una misión. Aprendimos sobre riego tecnificado y cómo cada gota cuenta.

Los y las estudiantes aprendemos a respetar no solo a los y las compañeras, sino también al entorno. Desde cuidar los jardines y huertos, hasta proteger a los animales locales. Así, el Colegio Luis Cruz Martínez no solo educa mentes, sino también corazones comprometidos con un futuro más verde.

Mario Cornejo Villarroel, estudiante Colegio Luis Cruz Martínez

Mi experiencia en el cine

Este es mi tercer año en el taller. En este tiempo, he aprendido mucho sobre el cine, en todas sus etapas. Desde la creación de la idea, hasta la producción, y la edición. Un proceso muy interesante y además algo bastante relevante para mí, ya que vine a este liceo específicamente para aprender sobre cine.

Para el primer año yo estaba en octavo, recuerdo que era bastante tímida en ese tiempo, ya que todos parecían más experimentados que yo, además de que yo era la más joven. Pero conforme pasó el tiempo, el taller se volvió como una familia para mí.

Maite Velásquez, estudiante
Liceo Artístico Guillermo Gronemeyer



Rocklarito nos cuenta:



¿El área afectiva tan importante como la educativa?

Han pasado muchas cosas en nuestro colegio y una de ellas es ver a nuestros compañeros y compañeras afectados con la catástrofe forestal ocurrida en febrero. No ha sido fácil ayudarles, acompañarles... pero se ha podido.

Rocklarito y el taller de periodismo nos cuentan ¿cómo sobreponerlos a algo así?

En nuestro colegio, hemos buscado la forma de poder ayudar y sonreír ha sido la nueva meta. Y es que ¿saben?, lo hemos pasado muy bien en los talleres electivos y de talento: los días martes por ejemplo, desde venir a cocinar o aprender en el taller de k-pop, y los miércoles a periodismo y la banda musical "Les chemichurries" han hecho que esos días sean espectaculares.

Incluso, el poder venir a reflexionar de la alegría y de ver la vida con una sonrisa, en filosofía desde 5º básico, o que nos acompañen con juegos en los recreos entretenidos del plan socioemocional de nuestro colegio, ya hace que todo sea distinto.

Asimismo, cuando trabajamos en los proyectos de núcleos, en especial el de STEAM asesorado por academia ciencia joven, es una instancia donde nos mantenemos pensando creativamente y olvidamos todo lo que nos pone mal.

Lo que más disfrutamos de venir al colegio es cuando nos damos cuenta que ¡sí podemos! Cuando nos enseñan a ser mejores líderes en el programa de liderazgo Micelio, o cuando nos cuentan de esta alianza con la U. de Valparaíso, PACE, que nos ayudaría a ir a la universidad. También cuando nos enseñan del trabajo socioemocional que la U. de Playa Ancha está haciendo en nuestro colegio: todas esas cosas nos dan ganas de decir "esta pena pasará... y podremos sobreponernos".

No ha sido fácil, pero soy Rockalarito y para mí no hay nada imposible, si incluso tengo casi 85 años, ¡nada me derriba!

Somos el taller de periodismo del colegio Jorge Rock Lara, informándoles y dándoles tips de ¿cómo enfrentarnos a los malos momentos? ¡Como colegio nos sobreponemos con todo el espíritu de Rocklarito!

Espacio del Taller de Periodismo
Colegio Jorge Rock Lara

¿Sabías que...

...en nuestras redes sociales puedes conocer los despliegues territoriales de los equipos de Salud CMQ?

Mejores espacios para nuestro Liceo Comercial

Desde el mes de abril comenzaron los trabajos de conservación para el Liceo Comercial de Quilpué, proyecto que tiene muy contenta a nuestra comunidad educativa.

Trabajos en la fachada, cambio de ventanas termopanel, cambio de pisos, instalación de cielo y luminarias led, pintura y mejoramiento de tabiquerías, son parte de este proyecto.



Cuando arreglen el Liceo, va a ser mejor porque tendremos salas nuevas y más espacios. Eso nos va a ayudar a estar más cómodos y a llevarnos aún mejor. Los cambios que hemos tenido en las salas no han sido un problema porque nos dijeron desde el principio qué iba a pasar. Además, con las nuevas salas y espacios, podremos realizar más actividades y tener más opciones para aprender y divertirnos juntos. Estoy emocionado por ver cómo quedará todo y cómo nos beneficiará a todos y todas.

También me gusta el Liceo porque todos nos llevamos bien y los profesores son buenos con nosotros. A veces hay peleas, pero podemos hablar con los profesores y ellos nos ayudan. Siempre hay adultos cuidando para que no haya problemas grandes. Además, nos sentimos seguros sabiendo que hay adultos atentos en todas partes del Liceo, velando por nuestra seguridad y bienestar. Hay una buena relación entre todos los estudiantes y el apoyo de los adultos hacen que el ambiente sea agradable y propicio para aprender.

Andrés Canales Rojas, estudiante Liceo Comercial Alejandro Lubet



“Me sentí muy bien después de ayudar”

Luis Sanhueza es estudiante de Cuarto Año Medio del Liceo Gastronomía y Turismo. A los pocos días de ocurrido el megaincendio que afectó a Quilpué, y conmovido por la tragedia, se sumó a los cientos de voluntarios que trabajaron en apoyar a la comunidad afectada.

El joven cuenta que “vi por las redes sociales del liceo que estaban necesitando gente y yo dije ‘ah, voy a ir’, porque no tenía nada que hacer, estaba de vacaciones, y entonces vine a ayudar”.

Como él, fueron muchos los estudiantes que llegaron a aportar, especialmente en la olla común que funcionaba por esos días en el establecimiento, lo cual permitió entregar alimentación a muchas familias quilpuéinas.

“Los primeros días fueron super duros porque venía mucha gente, teníamos que sacar como 500 raciones diarias de desayuno, almuerzo y once”, comenta Sanhueza, detallando que “hicimos pan amasado, sopaipillas, porotos, fideos... de todo en realidad, muchas cosas”.

El joven destaca de toda esta experiencia el compañerismo que se dio para hacer frente a la situación: “Vinieron también muchos compañeros míos del liceo a poner su granito de arena. Me sentí muy bien después de ayudar, porque ese era mi aporte. No podía hacerlo de forma monetaria, y como quería ayudar de alguna forma, cocinando me sentí realizado de alguna manera”, concluyó.

Luis Sanhueza, estudiante del Liceo Gastronomía y Turismo

ATENCIÓN POR ORDEN DE LLEGADA

operativo

EMP

EXAMEN DE MEDICINA PREVENTIVA

GRATUITO

SERVICIOS

- Toma de hemoglobíntest
- Presión, peso, talla
- Educación en alimentación y hábitos
- Toma de baciloscopia a personas sintomáticas respiratorias
- Vacunación covid e influenza

REQUISITOS

- Tener entre 20 y 64 años
- No tener patologías cardiovasculares
- Pertenecer a FONASA

MARTES 14 MAYO

PORTAL EL BELLOTO • 09 A 14 HORAS

www.cmq.cl

Atención
VECINOS Y VECINAS

SAR

DISPONIBLE 24/7

SERVICIO DE ATENCIÓN PRIMARIA DE URGENCIA DE ALTA RESOLUTIVIDAD EN BELLOTO SUR

PRESTACIONES

ATENCIÓN MÉDICA • DE URGENCIA •

•RX OSTEOMUSCULARES • Y TÓRAX

•EXÁMENES DE SANGRE• (perfil bioquímico, gases arteriales y enzimas cardíacas)

*según indicación médica

TRONCOS VIEJOS #610 (entrada costado Cesfam)

www.cmq.cl

¿Sabías que...

...en 2023-2024 se alcanzó una inversión histórica para mejorar las escuelas, liceos y jardines municipales de Quilpué?

HISTÓRICA INVERSIÓN PARA ESCUELA RURAL LOS MOLLES



Desde el año 1968 que no recibía recursos públicos.

Gracias a una histórica inversión de \$139.952.002, la escuela rural de Los Molles renovó y mejoró sus instalaciones, trabajos que eran muy anhelados por la comunidad escolar, pues desde el año 1968 que el establecimiento no recibía recursos públicos para estos fines.

Por ello, al inicio de su gestión, la alcaldesa Valeria Melipillán fue a la escuela y se comprometió a mejorar la infraestructura, lo cual finalmente se concretó a través de este proyecto, impulsado por la Corporación Municipal y financiado con recursos del Mineduc (FAEP).

Las obras permitieron realizar la conservación de las fachadas mediante la aplicación de aislación térmica Eifs, además de cambiar las ventanas, el pavimento y las cubiertas. También se instalaron luminarias led y se aplicó pintura nueva tanto en el interior como en el exterior del recinto.

“Cuando llegamos a esta administración nos dimos cuenta que muchas escuelas del sistema de educación pública estaban completamente abandonadas. Y esta escuela en particular es una

escuela rural que se creó en el año 1927, desde el año 1968 que no tenía ninguna inversión. Para nosotros eso es realmente inaceptable”, señaló la alcaldesa Valeria Melipillán.

Por lo tanto, agregó la jefa comunal, “de inmediato nos dimos la tarea de poder generar un proyecto y poder traer inversión a esta escuela, que si bien queda cerca de nuestra comuna, atiende a muchos niños y niñas que no quieren ir a Quilpué a estudiar pues quieren conservar su sentido de pertenencia junto a sus familias en la ruralidad”.

En esa línea, la alcaldesa destacó que esta mejora va de la mano de la inversión que ha apalancado el municipio en la educación pública: “Estamos muy contentos, creemos que es una señal de equidad para el sector de la ruralidad”, dijo Melipillán.

Por su parte, Margarita Pino, directora de la escuela, declaró que “no solamente yo estoy feliz, está feliz toda la comunidad, desde los alumnos a los apoderados y los profesores, y también las organizaciones sociales para quienes, generalmente, la escuela es un punto de encuentro”.

“Aquí desde el año 1968 aproximadamente no se había tenido inversión pública para mejoras, todos los arreglos han sido por los mismos apoderados, hasta que vino la señora alcaldesa, vio la situación en la que se encontraba la escuela, y se comprometió a implementar un proyecto de mejora”, explicó la directora.

“Ahora nos encontramos felices porque nuestros alumnos y alumnas están en un lugar más amigable, con una excelente luminosidad, buena temperatura, tienen ventanas con termopanel, por lo tanto, lo que se nota acá es que hay una equidad entre los niños, niñas y adolescentes del mundo rural y del mundo urbano”, concluyó Margarita Pino.

La escuela rural Los Molles tiene una matrícula de 60 alumnos y alumnas, entre prekínder y sexto año básico, provenientes de sectores urbano-periféricos de Quilpué y Villa Alemana y de los sectores rurales del Valle de Marga-Marga. Sus sellos educacionales son el medio ambiente y la sustentabilidad natural, social, cultural y relacional, además del emprendimiento rural.



Equipos de gestión de escuelas y liceos se capacitan para abordar desbordes emocionales en niños y niñas autistas



Con el objetivo de conocer y reflexionar sobre los lineamientos ministeriales de la Ley de Autismo y sus implicancias pedagógicas, el Centro Municipal para la Neurodivergencia de Quilpué (CND), junto al área de Educación de la Corporación Municipal, organizaron una charla dirigida a los equipos de gestión de escuelas y liceos públicos de la comuna.

En la actividad, realizada en el Liceo Gronemeyer, se expusieron los criterios de abordaje para los desbordes emocionales en niños y niñas autistas, a través de la visualización de la circular N°586 del

Ministerio de Educación, que se refiere precisamente a esta materia.

“De acuerdo a la concienciación del autismo y la nueva ley que lo define, estamos impulsando, junto al CND, la promoción y capacitación de los equipos de gestión de cada establecimiento”, explicó el secretario general de CMQ, Jorge Muñoz.

Por su parte, la directora del CND, Carolina Villagra, detalló que “la circular emitida por el Ministerio de Educación entrega los lineamientos para construir el abordaje de situaciones desafiantes con mayor manejo y conocimiento, pues consta de un protocolo y un plan individual de desbordes emocionales”.

En esta primera sesión participaron los equipos de gestión de los establecimientos educacionales administrados por CMQ. En tanto, desde el área Educación de CMQ, organizaron y participaron en la charla los equipos de Convivencia Escolar y del Programa de Integración Escolar (PIE).

Partió trabajo anual de la Red de Educación Técnico Profesional de Quilpué

Con un taller de “Design Thinking”, organizado por la ONG Caneles y CILED, la Red de Educación Técnico Profesional (TP) de Quilpué inició su trabajo correspondiente al año 2024.

Recordemos que esta iniciativa nació en 2023 con el objetivo de llevar adelante acciones colectivas y generar líneas comunes entre los establecimientos TP de la comuna.

En esa línea, durante 2023, la Red tuvo varios hitos, como una feria itinerante en la cual estudiantes y profesores de distintas carreras TP visitaron colegios de Quilpué para dar a conocer sus especialidades.

A esto se sumó la actividad “Aprendizaje + Servicios”, donde los establecimientos compartieron entre ellos distintos talleres vinculados a sus especialidades, tales como primeros auxilios, mecánica, iniciación de actividades en Impuestos Internos, entre otros.

Finalmente, la Red organizó a fines de 2023 su Primer Congreso TP, en el que se relevó la importancia de la educación técnico profesional abordando distintas



temáticas vinculadas a la formación docente en esta materia.

¿Qué es Design Thinking?

El “Design Thinking” es un método de trabajo que enfrenta y soluciona los retos y problemas que surgen en las empresas a base de creatividad, multidisciplinariedad y trabajo en equipo.

En el taller sobre este tema realizado en Quilpué participaron los equipos directivos de los colegios TP dependientes de la Corporación Municipal: Liceo Politécnico Marga Marga, Liceo Mannheim, Liceo Gastronomía y Turismo, Liceo Comercial Alejandro Lubet, Colegio Industrial Andrés Bello y CEIA.

Convenio con la U. de Playa Ancha llevará actividades culturales a escuelas y liceos de Quilpué



El secretario general de la Corporación Municipal, Jorge Muñoz, llegó hasta la U. de Playa Ancha para firmar un convenio con dicha casa de estudios superiores, en el marco del proyecto ADAIN UPA 2393.

Esta iniciativa impulsada por la Universidad busca contribuir al bienestar emocional de niños, niñas y adolescentes pertenecientes a escuelas, colegios y liceos de las comunas de Quilpué, Valparaíso, Viña del Mar y Casablanca.

Lo anterior, mediante la implementación de un plan de extensión de arte, cultura y patrimonio, el cual empieza a desarrollarse este año, y hasta 2025.

¿Qué es un proyecto ADAIN?

Los proyectos denominados ‘Aporte para Desarrollo de Actividades de Interés Nacional’ (ADAIN) son iniciativas financiadas con recursos del Ministerio de Educación a través de su línea de fortalecimiento institucional.

En este caso, el responsable del proyecto es la U. de Playa Ancha, representada por su rector Carlos González.



Niños y niñas de la Escuela Theodor Heuss conmemoraron el Día de la Tierra

Con una ceremonia mapuche de agradecimiento a la Madre Naturaleza, a cargo de la longko Patricia Antillanca, la comunidad escolar de la escuela Theodor Heuss conmemoró el Día de la Tierra, que se celebra en todo el mundo el 22 de abril.

La actividad fue encabezada por el secretario general de la Corporación Municipal de Quilpué, Jorge Muñoz, junto a la directora de la escuela, Raquel Bustamante, y contó con la presencia del equipo del Municipio Abierto encargado de la campaña “Un árbol, un vecino”, cuyo objetivo es motivar a la ciudadanía a plantar árboles nativos.

También participaron representantes de organizaciones medioambientales, de la Oficina de Pueblos Originarios de la Municipalidad y del área Educación de CMQ.

“Protegen del sol y la lluvia, otorgan un valor paisajístico, reducen la contaminación sonora y purifican el aire

absorbiendo el CO2 y convirtiéndolo en oxígeno”, señala la campaña impulsada por el gobierno comunal.

Recordemos que con esta iniciativa, todas las y los vecinos pueden solicitar un árbol entrando a <http://atencion.quilpue.cl>, en el botón “Infraestructura Verde”, y una vez ahí, haciendo click en Programa “Un árbol, un vecino”.

A cambio, solo se pide el compromiso de plantar adecuadamente el árbol; colocar un tutor o varilla para que ayude al crecimiento; aprender sobre el árbol elegido, sus propiedades, condiciones y manejo adecuado; y obviamente, cuidarlo con riego y dedicación.

De esta manera, una vez terminado el acto, las autoridades junto a los equipos municipales, visitaron los distintos cursos para regalar árboles a los niños y niñas presentes, y a sus profesoras y profesores.

Cesfam Iván Manríquez habilitó ludotecas en salas de espera para niños y niñas

Con el objetivo de disminuir la ansiedad que muchas veces se produce en los niños y niñas al asistir al médico o al dentista, el equipo del Cesfam Iván Manríquez de Los Pinos habilitó ludotecas en 3 salas de espera del establecimiento, adjudicadas a través del Programa de Apoyo a las Buenas Prácticas del Servicio de Salud Viña del Mar – Quillota Petorca.

Ana María Molina, funcionaria del Cesfam, explicó que las ludotecas fueron instaladas “en tres espacios. En el sector amarillo, que es el sector donde entran los niños a vacunarse; sector verde, que es donde entran a distintos box de atención; y sector azul, que está en el segundo piso junto al sector rojo, que es donde entran a sus controles de salud, como el control sano y atenciones odontológicas, entre otras”.

“Nosotros acomodamos estos espacios con pisos de goma eva -para evitar los golpes-, y pusimos algunos juguetes didácticos, por ejemplo, tenemos libros que hablan de inclusión, de inmigración, de niños y niñas con necesidades especiales, también hay libros para pintar, etc”, agregó Molina.

El objetivo del equipo del Cesfam Iván Manríquez es claro: “Que se disminuya la ansiedad de nuestros pacientes pequeños previo a su atención, ya sea odontológica o médica”, planteó la encargada de las ludotecas, que fueron visitadas por la alcaldesa Valeria Melipillán y el secretario general de la Corporación Municipal, Jorge Muñoz.



“Los espacios de salud siempre son espacios que generan temor en las niñez, no saben cómo enfrentarlos, les genera mucha ansiedad ir al dentista, ir al médico, pero cuando se enfrentan a espacios que son amigables, con profesionales que son cercanos y que se han preocupado durante mucho tiempo de habilitar espacios con condiciones de juegos para los niños, cambia esa percepción, y ese primer encuentro con la salud es más cercano, más normalizado, que permite luego, en la vida adulta, generar otra relación con los espacios de salud”, argumentó la alcaldesa de Quilpué.

En ese sentido, desde el Cesfam indicaron que, además de ser un espacio de entretenimiento y juego, la idea es poder también convocar a distintas organizaciones del intersector para llevar a cabo actividades con la comunidad, como cuenta cuentos y obras de títeres.



CONOCE NUESTRA RED DE
EDUCACIÓN MUNICIPAL EN QUILPUÉ